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抓好园区，“牵一发而动全身”
推动实体经济高质量发展、加强党建、解决“一老一小”问题……党代表们有话说

王岩代表：

园区牵动，抓住了经济发展的全链条

满国鹏代表：

夯实基层党建，赋能乡村振兴

平度市明村镇党委书记满国鹏代
表感慨地说，报告中指出要“锻造更加
坚强有力的基层战斗堡垒”，让基层代
表们印象深刻、深受鼓舞，坚定了做好
工作的信心和决心。
满国鹏说，近年来，明村镇坚持“以

小网格促规范管理”的理念，将全镇
115个村庄优化调整为13个管区，把优
秀年轻干部放到一线锤打历练、增长才
干，“我们一个网格村，通过党组织领办

合作社，投资100万元建成5个樱桃西
红柿大棚，村集体每年稳定增收40余
万元。”
结合“我为群众办实事”实践活动

和平度市“转作风、强本领、践初心”主
题活动，明村镇创新开展了“夜访万家
连民心”走访活动，安排机关干部和村
干部每周三晚上进村入户，亮身份、交
朋友，加微信、留电话，主动搭建干群交
流平台，拉近感情距离。

目前，已累计走访群众1万余户，
摸排问题建议 860余个、解决 720余
个。如今，明村群众对干部夜访已经习
以为常，从开始时“干什么、有什么事”
的疑惑不解，到现在“快进来、赶紧坐”
的热情期盼，在全镇营造了温馨和谐的
社会氛围。“下一步，我们将按照凡事讲
政治、谋事为群众、干事重实效、成事争
一流的标准要求，不断转作风、提能
力。”满国鹏说。

党代会报告提出要重视解决“一老
一小”问题，提高优生优育服务水平，建
设生育友好型社会。这也是市南区人民
法院云南路人民法庭庭长张玉代表关
心的问题。
随着国家放开二胎、鼓励三胎政策

的实行，现在最新的观点是妇女生育、
养育孩子的付出并不比男人挣钱所付
出的少。张玉说，十年树木百年树人，养
育孩子是一项艰巨的任务，所以，男性

挣的钱中至少一半归功于女性。
“所以如果走到离婚这一步，以前男
人会说钱是我挣的，法官在裁量上对女性
考虑得不会太多。但现在分割财产时会充
分考虑到全职妈妈在家庭中的付出。”张
玉说，《婚姻法》第三十九条规定：离婚时，
夫妻的共同财产由双方协议处理；协议不
成时，由人民法院根据财产的具体情况，
照顾子女和女方权益的原则判决。
张玉介绍，在这方面，法官有一定

的自由裁量权，因为每个家庭的情况不
同，所以需要具体分析，所以对此也没
有明确的百分比规定，所以法官在自由
裁量方面的度也不一样。“我们也在积
极推进将依法带娃融入到司法观念中，
落实到具体审理中去，保护全职妈妈的
合法权益。”张玉说，只有这样，才能让
妈妈们在生二胎、三胎时更有底气，也
有利于国家生育政策的实施，从而推动
生育友好型社会的建设。

张玉代表：

将“依法带娃”融入司法观念中

王岩代表

满国鹏代表

张玉代表

平度市发展和改革局党组书记、局
长王岩代表说，报告中有一段话让她非
常有感触———“推动实体经济高质量发
展，企业是主体、项目是关键、园区是载
体、政策是保障”。
王岩称，这段话分别阐述了坚持企

业带动、项目驱动、园区牵动、政策促
动，是抓项目、促投资、强产业、稳增长
的具体举措。“我感觉园区牵动这个
‘牵’字用得好，从平度市两年多来持之

以恒抓园区建设的实践看，抓园区确实
是‘抓住了经济发展的全链条’，‘牵一
发而动全身’，抓好了园区建设，项目能
招得来，来了能落得下，落下还建得快，
实现了良性循环发展。”王岩说。
据了解，作为青岛北部最大的腹

地，平度面临着新型工业化、信息化、城
镇化、农业现代化的艰巨任务。为此，平度
市委确立了设立园区办、推进“四区八
园”建设的思路，改变以往园区由镇街

自行建设的做法，将园区建设纳入市级
层面统筹。两年来，平度市推进园区建设
的脚步从未停止，而且思路不断创新。
而自平度园区建设工作推进以来，

在项目落地、产业升级等方面呈现出了
一些明显变化。一是项目落得快了，项
目落地只要洽谈好政策，马上进行手续
办理，很快就可以开工建设。二是项目
质量高了，一些高科技、高成长性、产业
链关键环节项目落地。

党代会报告提出，要坚持以人民为
中心，打造人民满意的幸福美好家园，
这在青岛真情巴士集团有限公司驾驶
员陈云姣代表的眼里是可以真实触摸
到的实在。
去年年初，青岛市首条氢能源公交

运行线在新区正式开通，从此拉开了公
交“氢能”化的序幕。首批50辆氢能源
公交车采用升级的气囊式底盘，使车辆
运行时更加平稳，以氢燃料电池系统为

主、动力电池为辅的双动力源，极大地
减少了噪音污染。截至去年底，全区公
交车辆中清洁能源公交车辆达 2131
辆，占比约93%以上。
此次党代会报告中也重点提出了推

进能源绿色转型，实施新能源和清洁能源
培育行动，构建绿色能源体系，并将氢能
与储能列入十大新兴产业，要实施重点突
破、跨代赶超。西海岸在这一领域同样加
速布局推进。近年来，青岛西海岸新区氢

能产业发展迅速，产业链条不断延伸，在
规模化制氢、氢能化工、氢能设备制造等
领域，集聚了一批具有核心竞争力的企
业。1月24日，《青岛西海岸新区氢能产业
发展规划（2021－2030年）》印发，这是西
海岸首次出台关于氢能产业发展的规划文
件。按照规划，通过两大氢能交通示范线连
通氢能产业重点区域，形成协同共进、多元
高效的氢能产业生态。而这也必将影响百
姓生活，提升人们生活的满意度。

陈云姣代表：

一条公交线见证幸福城市大发展

陈云姣代表
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青岛市第十三次党代会报告提出：推动实体经济高质量发展，企业是主体、项目是关
键、园区是载体、政策是保障；锻造更加坚强有力的基层战斗堡垒；要坚持以人民为中心，
打造人民满意的幸福美好家园；要重视解决“一老一小”问题，提高优生优育服务水平，建
设生育友好型社会。
对此，平度市发展和改革局党组书记、局长王岩，平度市明村镇党委书记满国鹏，市南

区人民法院云南路人民法庭庭长张玉，青岛真情巴士集团有限公司驾驶员陈云姣4位代
表进行了解读。
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